

## Kilo- und Pfennigrechnung.

Folgende Bitte an unsere Staats- und Gemeindebehörden geht uns zu und verdient vielleicht „wohlwollende Erwägung“:

Der Krieg 1870 hat uns nicht nur eine neue Münzwährung beschert, sondern auch das Meter und Kilo. Während nun Maß und Münze schon uns in Fleisch und Blut übergegangen sind, hapert es doch mit der Kilogrammrechnung noch ganz gewaltig bei uns.

Als ein großer Fehler des Reichstages muß es betrachtet werden, daß er sich auf Drängen unserer Geschäftswelt noch nachträglich dazu entschloß, das Viertelpfundgewicht zuzulassen, gewissermaßen also die alte Pfundrechnung dadurch sanktionierte.

Beobachtet man, wie sich die Geschäftsleute mit den Berechnungen der Gewichtsmengen von 180 Gramm schieren Fleisches abquälen, so könnte man beinahe Mitleid mit ihnen empfinden, wenn nicht diese qualvollen Berechnungen schließlich ganz empfindlich unseren Geldbeutel träfen. Wie einfach ist die Kilogrammrechnung: Soviel Mark das Kilo, soviel Pfennige das Deka. Wie schnell würden sich Publikum und Geschäftswelt an diese Rechnung gewöhnen, wenn nur unsere Behörden sich ernstlich entschließen könnten, mit der Pfundwirtschaft aufzuräumen.

Geseglich haben wir das Kilo. Weshalb setzen unsere Behörden in den amtlichen Bekanntmachungen die Preise immer noch nach Pfunden fest, warum nicht nach Kilo? In dem Augenblick der amtlichen Preisfestsetzungen nach Kilo hätten wir auch die langersehnte Pfennigrechnung. Das Kilo Schinken kostete 5 Mark 60 Pfennig, bei einem Einkauf von 100 Gramm müßte der Geschäftsmann 56 Pfennig rechnen, denn 55 Pfennig zu fordern wäre gegen sein Interesse, 60 Pfennig zu zahlen würde sich das Publikum energisch sträuben. Durch die Kilogrammrechnung hat das Publikum eine leichte und sichere Kontrolle, bei der unglücklichen Berechnung nach Viertel- und halben Viertelpfunden ist das Publikum fast stets betrogen.

Wie beschämend für uns Reichsdeutsche ist es doch, wenn man sieht, wie in Oesterreich kleine Kinder für ihre Eltern Einkäufe in Dekagramm machen, beispielsweise 5 oder 10 Deka Kasse fordern. Darum Regierung und Kommunalbehörden, ausgeräumt mit dem alten Schlandrian, setzt die Preise für das gesetzlich eingeführte Kilogramm fest!